

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

IFE REQUERIRÁ MÁS RECURSOS DE APROBARSE NUEVA REFORMA

Por Martha Romero

El Instituto Federal Electoral (IFE) requerirá de mayor presupuesto en la entidad en caso de que se apruebe la creación del quinto distrito y el cambio al Instituto Nacional Electoral, consideró el vocal ejecutivo de la junta distrital II del IFE, Luis Roberto Lagunes Recordó que para 2012 el IFE inició unos trabajos que concluyeron hace un mes y se aprobó una nueva re-distribución, algunos estados perdieron distritos y otros ganaron como es el caso de Querétaro “La entidad tiene cuatro distritos y se está analizando que tenga cinco, de tal manera que San Juan del Río, sea cabecera de un distrito y congrege a Amealco, Corregidora y Huimilpan y se integraría Pedro Escobedo en estos ajustes, pero el quinto distrito tendrá parte de Corregidora, Huimilpan, El Marqués y una parte de Querétaro”, informó. Aunque el consejo general estuvo a punto de aprobar esta nueva re-distribución, el proceso se ha frenado en espera de que primero se apruebe la reforma política en la que se contempla el cambio del IFE al Instituto Nacional Electoral que esté a cargo de los procesos locales, con lo que estaría desapareciendo el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y otros organismo estatales encargados de los comicios. Roberto Lagunes recordó que esta nueva distribución se tiene que basar en el padrón electoral, para que cada distrito cuente con el mismo número de electores y su votación sea válida; estimó que el nuevo distrito cuente con 200 mil personas con derecho a voto. Descartó que esta distribución pueda afectar el trabajo que actualmente lleva a cabo el IEQ, ya que cuenta con dos módulos en Corregidora; en el caso de los módulos que deban pasar a un distrito distinto, serán entregados oficialmente a la junta correspondiente. Al referirse a la propuesta de crear el Instituto Nacional Electoral y la consecuente desaparición del IEQ, consideró que se aprobase, se requerirá más presupuesto para el IFE, ya que estará a cargo de organizar las elecciones federales y estatales que incluyen la gubernatura, las alcaldías, diputaciones locales Recordó que otra de la propuesta planteada en la reforma política se refiere a la permanencia de los institutos locales, pero a los que se les restringirían algunas responsabilidades para adjudicarlas al Instituto Nacional Electoral. “En este caso los institutos locales seguirían existiendo y a nosotros nos tocaría realizar la fiscalización de los mismos, la capacitación de los ciudadanos y estaríamos a cargo de llevar los resultados preliminares de las elecciones locales”, señaló. Recordó que los ajustes contemplados en la reforma política se estarán aprobando posteriores a la reforma energética pero advirtió que también se tiene que prever los presupuestos en cambio de generar los cambios que confieran más tareas al ahora denominado IFE. La junta distrital II del IFE cuenta este año con un recurso de 200 mil pesos que se ejerce anualmente para cumplir con el pago de renta y servicios del inmueble donde se encuentran pero también para cumplir con el salario de los trabajadores. (El Universal Querétaro 4-A)

EN REDISTRITACIÓN, DEBEMOS RESPETAR LA CONSTITUCIÓN: EGUIARTE MIRALES (SIC)

Por Fernando Trejo Lugo

Las propuestas y las observaciones de los partidos políticos en la redistribución no se sujetan a lo que marca la Constitución local, que habla de 15 distritos uninominales, situación que se necesita respetar, manifestó Rubén Eguiarte Mirales, Director General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ). “Lo que yo estoy planteando a los partidos es que consideramos que debemos respetar lo previsto en la Constitución. Hablamos de 15 distritos uninominales, hasta ahora así se planteó, con 15 distritos”, enfatizó Eguiarte Mireles. La propuesta original del IEQ es un reacomodo en los distritos electorales buscando una proporción no mayor a los 121 mil 862 habitantes. El Director General del IEQ señaló que en las próximas semanas el estudio técnico será presentado nuevamente al Consejo General del instituto, tras analizar la

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

'retroalimentación' que recibieron de los partidos y posteriormente será presentado como iniciativa de ley ante la LVII Legislatura.

http://www.tribunadequeretaro.com/index.php?option=com_content&view=article&id=3401:en-redistribucion-debemos-respetar-la-constitucion-eguiarte-mirales&catid=35:informacion&Itemid=54

RENUEVAN AFILIACIÓN MÁS DE 14 MIL EN EL MC

Por Maritza Navarro

En el proceso de reafiliación de militantes del partido Movimiento Ciudadano (MC) en Querétaro se tiene un avance de 41%, informó José Luis Aguilera Rico, regidor de ese partido en el ayuntamiento capitalino. “Estamos arriba de los 35 mil militantes, estos son los datos que tenemos de la renovación, de esos 35 mil, quienes han renovado su militancia, nosotros llevamos arriba de 14 mil 500 y ese proceso va a terminar en febrero”, aseguró. Como requisito a nivel federal se ha determinado que cada partido político lleve a cabo su proceso de re-afiliación de militantes, para que en 2014 se determine si tienen derecho o no a continuar con el registro como partido político. Por esa razón, todos los institutos políticos a nivel nacional están llevando a cabo campañas, que tiene lugar en todos los estados. De acuerdo con el regidor y ex diputado local, Querétaro lleva la delantera como el estado que más ha avanzado, del partido. Durante los dos siguientes meses el partido continuará con la invitación a la militancia para lograr sumar al requisito nacional. Por ahora, no afectará la renuncia de más de 120 militantes, quienes ahora forman parte del organismo político Convergencia Ciudadana. Este grupo de ex militantes del MC, celebraron este sábado su asamblea estatal, por lo que —de acuerdo con Aguilera Rico— les permite cumplir con los requisitos de ley para que sea aceptado por el IEQ como partido político. Otros organismos están realizando este mismo evento, como es el caso del PT donde la meta es llegar a los 5 mil afiliados en Querétaro. Ello a fin de abonar al objetivo nacional, toda vez que este organismo no tiene registro en el estado. Alicia Colchado Ariza, comisionada política del PT dijo que están en la rectora final, ya que tienen como límite la primera quincena de enero para llegar a los 5 mil, a la fecha van más de 2 mil 300. “De ahí (de registro) vendrá la etapa de la compulsas, donde el IFE se dará a la tarea de confirmar cuántos afiliados reales tienes; es decir, si algunos de los que se afiliaron con nosotros posteriormente no se afiliaron con otro partido”, dijo. La pérdida del registro se daba únicamente luego de un proceso electoral, cuando el partido en cuestión no cumplía con un mínimo de 3% de los votos a favor. (**El Universal Querétaro** 4-A)

COLUMNA DESDE EL IEQ “LOS TRATADOS INTERNACIONALES EN EL DERECHO NACIONAL”

Por José Vidal Uribe Concha

La Convención Americana sobre Derechos Humanos, también llamada Pacto de San José de Costa Rica por haberse firmado en 1969 en la capital de ese país centroamericano, es uno de los principales documentos continentales acerca del respeto hacia personas e instituciones; reafirmando su propósito de consolidar, un entorno que promueva un ambiente en el que se consoliden las instituciones democráticas, bajo un régimen de libertad personal y de justicia social, y cuyas prácticas se funden en el respeto de los derechos esenciales del hombre. La trascendencia de este pacto surge a partir del reconocimiento de que los derechos esenciales del hombre no se adquieren por pertenecer a determinado país o Estado, sino que tienen como fundamento los atributos mismos de la persona humana, razón por la cual se justifica la protección internacional, de naturaleza convencional coadyuvante o complementaria de la que ofrece el derecho interno de los Estados americanos. Como acciones complementarias a esta Convención, surgen otros tratados que definen no sólo los derechos, además la especificidad y condiciones inherentes a los individuos y grupos vulnerables. En el Pacto Internacional de Derechos Civiles Y Políticos, en su artículo 2, precisa que: “Cada uno de los Estados Partes en el presente Pacto se comprometen a respetar y a garantizar a todos los individuos que se encuentren

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

en su territorio y estén sujetos a su jurisdicción los derechos reconocidos en el presente Pacto, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de otra índole origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición social". Con la conjunción de ambas propuestas, se define claramente, no sólo a los personas que protege, también se establecen con claridad las características y los motivos por los cuales no deben ser excluidos o discriminados; tema que, como ya se ha mencionado en participaciones anteriores, para nuestra cosmogonía social y jurídica no es ajeno, ya que estamos compenetrados desde nuestro nacimiento, por la protección de nuestros derechos y garantías constitucionales. Por último haré referencia a la Convención Internacional sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación Racial (ICERD), este instrumento fue aprobado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en el año de 1965, sin embargo, entró en vigor hasta 1969. Al 5 de julio de 2011, contaba ya con 174 Estados afiliados; y como su nombre lo dice, esta convención a veces llamada "tratado" está dirigida explícitamente a la eliminación de la discriminación racial. La ICERD es jurídicamente vinculante para los Estados que son miembros; cada uno de ellos tiene la obligación de defender y aplicar todas las disposiciones de la Convención. Este tratado en su artículo 1, define el concepto de la discriminación racial como: "toda distinción, exclusión, restricción o preferencia basada en motivos de raza, color, linaje u origen nacional o étnico que tenga por objeto o resultado anular o menoscabar el reconocimiento, goce ejercicio, en condiciones de igualdad, de los derechos humanos y las libertades fundamentales en las esferas política, económica, social, cultural o en cualquier otra esfera de la vida pública." Reflexionemos sobre los postulados de estos tratados y hagamos lo propio para que cada una de las propuestas se convierta en una práctica cotidiana, en la materia electoral el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha dado muestras de respaldar en todo momento y por encima de cualquier interpretación, los derechos del ciudadano consolidando la democracia de nuestro país. En el tiempo futuro se irán creando los precedentes necesarios que beneficie a las personas; la materia electoral no debe quedar al margen, y en especial los organismos electorales debemos ir en ese camino de la progresividad. (PA, 8)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

DEMANDAN INVESTIGAR PRESIONES

Alcaldes y legisladores del PAN y del PRI demandaron ayer investigar supuestas extorsiones a ediles por parte de congresistas. La Asociación Nacional de Alcaldes de Acción Nacional, ordenó a los coordinadores de ediles albiazules iniciar una indagatoria a fondo al respecto, informó Antonio Zapata Guerrero, alcalde de Corregidora, Querétaro, y miembro del CEN de este organismo. Respecto de las acusaciones que señalan a Luis Alberto Villareal, como uno de los operadores de la extorsión a ediles, el senador priísta Miguel Ángel Chico Herrera, demandó que se investiguen los señalamientos contra Villareal. (a.m. 2-Reforma)

PRI

PROTESTA EL NUEVO LÍDER DE LA CNOP EN LANDA

El secretario general de la CNOP en el estado de Querétaro, Juan José Ruiz, realizó la toma de protesta a Joan Leonel Sierra Herrera como nuevo dirigente de la CNOP en Landa de Matamoros. (Plaza de Armas 15)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

FOTO NOTA “PARTICIPA TONATIUH SALINAS EN TRIATLÓN”

El presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz, participó ayer en el Triatlón Xel-Há, y compartió algunos de los momentos de la competencia a través de su cuenta de Twitter. (**Plaza de Armas 15**)

MC

CREAN NUEVO PARTIDO

Con Luis Mario Ganuza Masferrer como presidente del CDE y Julio César Martínez Luna, como Secretario General, ambos identificados con los Aguilera, crean el partido Convergencia Ciudadana. Instituto que nace por la inconformidad de militantes de Movimiento Ciudadano por falta de respuesta de la dirigencia nacional a la solicitud de expulsión del diputado Marco Antonio León Hernández. (**Noticias 1-A y 3-A**)

PODER EJECUTIVO

“EL DEPORTE HA JUGADO UN PAPEL ESPECIAL”

Sandra Albarrán de Calzada, señala que con el paso del tiempo, son muchos kilómetros los que suman las carreras en las que ha participado. Maratones enteros van 5; de los medios maratones, ya no tiene todos en la cabeza, pero posiblemente han sido 8. Coincide con el Gobernador José Calzada en que cubren en los entrenamientos una distancia aproximada de 550 kilómetros y quemar más de 50 mil calorías. Para Sandra Albarrán, correr con José, su esposo, es un regalo. El deporte contribuye a formar el carácter, a eliminar el estrés, y ayudar a reflexionar, a darse tiempo uno mismo. Sandra Albarrán explica que muchas de las ideas que han impulsado en el DIF han surgido precisamente de esos momentos de reflexión que uno realiza durante una carrera. Hoy sus hijos y toda la familia tienen una práctica deportiva, que es diaria. “Ya es costumbre y lo traen en ellos”. Comenta que su hija Sandra corre y va al gimnasio a hacer ejercicio”. José, su hijo, trabaja con todo lo que tenga que ver con la fuerza, y Diego juega fútbol. Sandra Albarrán recomienda a mujeres y hombres, a jóvenes y niños, realizar alguna práctica deportiva. (**Noticias 8-A**)

INVERTIRÁN \$179 MILLONES EN COLÓN PARA INFRAESTRUCTURA

El gobierno del estado anunció una inversión aproximada de 179 millones de pesos en vía de comunicación para el municipio de Colón. El Gobernador José Calzada precisó que 6 millones de pesos serán para ampliar la carretera Colón-Fuenteño y 173 millones de pesos para la carretera a Ahuchitlán-Colón. (**El Economista Querétaro 6**)

DARÁN MÁS DE MIL MDP PARA INFRAESTRUCTURA

Querétaro recibirá del Presupuesto de Egresos de la Federación más de mil millones de pesos para inversión en infraestructura de acuerdo con información del gobierno del estado; con estos recursos, la construcción será uno de los sectores más beneficiados con estos ingresos. El Gobernador del Estado, José Calzada Roviroso indicó hace unos días que con estos recursos se desarrollará la ampliación a 4 carriles de la carretera Ajuchitlán-Colón para la cual se destinarán 163 millones de pesos, el cual estará llevándose a cabo el próximo año. Por su parte, el presidente de la CMIC en Querétaro, Alejandro Cabrera Sigler, afirmó que con estos recursos se podrá reactivar el sector, ya que este 2013 registró un estancamiento económico, con una desaceleración de entre 2.5 y 3% en el estado. Comentó que de acuerdo con el Gobernador José Calzada, y el Secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, José Pío X Salgado Tovar, se tienen proyectadas importantes obras para 2014. Dijo que según datos de la CEC, el último trimestre de 2013 lo cerrarán con una inversión de 213 mdp. (**El Universal Querétaro 1-B**)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

AVANZAN LAS OBRAS DE CARRETERA HIGUERILLAS

De acuerdo a la SCT, la construcción de la carretera a la Sierra Gorda lleva un avance aproximado de 40%, por lo que una de las regiones más vulneradas de la entidad se perfila como foco de inversión y apogeo económico a largo plazo. El Gobernador José Calzada Roviroso garantizó que los municipios serranos podrán alcanzar una participación en el PIB de hasta 4.5%, tres puntos porcentuales más de lo que generan actualmente, gracias a la ampliación y modernización de esta vía. La obra tendrá un costo cercano a los mil 200 millones de pesos y beneficiará a 240 mil habitantes de seis municipios y dos entidades federativas, además generará 150 empleos directos y 700 indirectos. **(a.m. 1-A)**

ESPERA SDUOP 1.3 MMDP

Recursos de hasta mil 300 millones de pesos espera ejercer la SDUOP en el estado a través del Plan de Obras Anual 2014. El titular de la dependencia, José Pío X Salgado Tovar, informó que tras la aprobación del presupuesto federal, para entregar esta carpeta, quedan por analizar los techos financieros y cómo se van a estar integrando a los programas de obra. Salgado Tovar manifestó que el número de proyectos que se mantienen en cartera por parte de la entidad comprenderían hasta dos administraciones. Señaló que “la gestión que hacen los Secretarios de Salud, Turismo, la licenciada (Laura) Corvera con la parte de cultura, es una gestión importante, la parte de seguridad”. **(Plaza de Armas 3)**

AMPLIARÁN 16 KM CAMINO A TOLIMÁN

Con el objetivo de reducir 40 minutos el tiempo de traslado a los municipios de la Sierra, la delegación estatal de la SCT iniciará en enero de 2014 la construcción de dos tramos rectos de vialidad en la carretera a la Sierra, cada uno de una longitud de 8 kilómetros. Con este trabajo se eliminarían las curvas que actualmente existen en la carretera que va a la Sierra, en el tramo de Bernal a Tolimán y de este municipio a Higuerillas, así lo refirió el delegado estatal de la SCT, Gerardo Vázquez. En diciembre, la delegación de la SCT concluirá la segunda etapa de ampliación de la carretera a la Sierra, misma que tiene un 95% de avance. Por otro lado, el delegado estatal de la SCT informó que al final de este año la dependencia en Querétaro realiza trabajos de ampliación, conservación y rehabilitación de carreteras en la Sierra, Peñamiller, Pinal de Amoles, en los que se invierten mil 80 millones de pesos. **(Plaza de Armas 1 y 3)**

ECONOMÍA ESTATAL CRECERÁ 5% ESTE AÑO: J. CALZADA

El Gobernador José Calzada Roviroso, estimó que Querétaro crecerá este año entre 4.5 y 5%, mientras que México crecerá poco más de 1%. Durante la inauguración del Segundo Congreso Nacional de Negocios Muluc 2013, en el Tec de Monterrey, Calzada Roviroso manifestó que desde que el Tratado Libre Comercio se signó, Querétaro ha crecido, en promedio, 5.5%. **(El Economista Querétaro 4)**

CRECERÁ 8% AQUÍ SECTOR AUTOMOTRIZ

Considerada como el gran detonador del desarrollo económico de Querétaro, la industria automotriz en la entidad reportará un crecimiento del 8% al cierre de 2013 y un valor de producción de hasta 2 mil 800 millones de dólares, manifestó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López Sánchez. Señaló que actualmente las inversiones que ha habido de empresas japonesas, la inauguración que hicieron de la empresa BRP, dan una idea de que está creciendo la industria. López Sánchez indicó que el crecimiento del sector impacta en industrias paralelas como la logística, que para este año estará registrando un crecimiento del 9% en lo local y que genera un 10% del PIB impulsado pro el tema automotriz. **(Plaza de Armas 4)**

SE GENERAN 8 MIL EMPLEOS TEMPORALES

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

Durante 2013, los empleos temporales alcanzarán la cifra de 8 mil nuevos trabajos generados, informó el Secretario del Trabajo, Rogelio Israel Carboney, mismos que abonan a alcanzar las metas fijadas por las autoridades locales. Para él la meta de generar 30 mil empleos en el año es alcanzable, siendo que los empleos temporales aumentan durante el fin de año debido a la alta actividad comercial. **(El Universal Querétaro 6-A)**

CONCLUIRÁ EL AÑO CON 30 PAROS TÉCNICOS

Lo anterior afectará a más de 7 mil trabajadores, informó el Secretario del Trabajo, Israel Carboney, quien dijo que hasta octubre sumaban 23, con paros de labores de entre una semana y quince días, principalmente en el sector de la industria maquiladora. **(Noticias 6-San Juan)**

PAGARÁN AGUINALDO 6 MIL 500 EMPRESAS

Los patrones tienen hasta el 20 de diciembre para dar este recurso a los trabajadores. El Secretario del Trabajo, Israel Carboney, dijo que el año pasado recibieron 100 denuncias por el retraso en el pago de esta prestación, además detalló que al día de hoy no tiene reporte de que algún patrón pretenda no hacer el pago de aguinaldos, incluso históricamente han reportado pagos por encima de la ley, pues hay empresas que pagan hasta 25 ó 30 días de salario. **(a.m. 1-A y 2-A)**

MÁS APOYOS PRODUCTIVOS A JÓVENES

La Secretaría de la Juventud en el Estado, entregará apoyos económicos con una bolsa total de 6 millones 240 mil pesos para los jóvenes emprendedores de diferentes municipios, adelantó la titular de esa dependencia, Andrea Spinolo Prieto, quien refirió que los recursos destinados para desarrollar 166 proyectos productivos en 16 municipios de la entidad. **(El Universal Querétaro 3-B)**

QUERÉTARO BAJÓ 3.7% SU DEUDA; OCUPA EL LUGAR 3

Según cifras de la secretaría de Hacienda y Crédito Público, la deuda total del estado se redujo 3.7% durante el tercer trimestre del año a 1,775.8 millones de pesos, con lo que escaló de ser el cuarto estado con menor deuda al tercero. En segundo se ubicó Campeche, con una deuda de 1,025.9 millones de pesos. Luego Querétaro, que rebasó al estado de Baja California Sur, al registrar una deuda de 1,775.8 millones de pesos desde los 1,844.6 millones. **(El Economista Querétaro 2)**

LA VALLA ESPERA OBRAS DEL COBAQ

La construcción del COBAQ, en la comunidad de La Valla, en San Juan del Río, se ha visto retrasada; habitantes de la zona denunciaron que en el terreno destinado para esta institución no ha iniciado obra alguna, así lo confirmó el regidor en materia de Educación, Servando Miranda. A pesar de que el Secretario de Educación, Fernando de la Isla, anticipaba el arranque inmediato de la obra, luego de que padres de familia de la comunidad demandaran el arranque del proyecto mediante una manifestación en la cabecera municipal, no se ha cimentado aula alguna en el terreno dispuesto para la escuela. "Ya se cuenta con un recurso para COBAQ, así lo anunció el Gobernador del Estado, José Calzada, desde la pasada administración municipal". **(El Universal Querétaro 10-A)**

GENERAN PLANES DE DESARROLLO

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, informó que las 6 unidades que participan dentro del programa de educaron presencial a distancia en el estado, han generado alrededor de 50 proyectos regionales, enfocados a desarrollar la economía de sus localidades. Recordó que este programa se presenta

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

a nivel de educación superior, y en el caso de Querétaro se ha ido perfeccionando en el 2013, con la adición de proyectos productivos con apoyos del CONACYTEQ. (**El Universal Querétaro** 11-A)

IQCA GESTIONA RECURSOS POR 100 MDP PARA 2014

Con el propósito de fomentar la cultura entre la sociedad queretana, a través del IQCA se gestiona a nivel federal 100 millones de pesos para 2014, recurso que será aplicado a festivales y programas culturales, así como restauración e infraestructura en sitios históricos, informó la titular de la dependencia gubernamental, Laura Corvera. (**a.m.** 7-A)

IMPULSAN MUÑECAS ARTESANALES

Con el objetivo de reconocer el valor cultural y social en su creación, la Comisión Nacional para el Desarrollo de Pueblos Indígenas realizó el Primer Festival Nacional de Muñecas Artesanales e Indígenas, que tuvo lugar en el Municipio de Amealco. La Directora General del CDI, Nuvia Mayorga Delgado, indicó que se buscará, en colaboración con el FONART, conseguir la patente de la muñeca artesanal mexicana. Por su parte, Laura Corvera, Directora del IQCA, reconoció el importante esfuerzo realizado por el municipio anfitrión, el DIF Municipal, en conjunto con la CDI y la Casa Queretana de las Artesanías. (**Plaza de Armas** 2-aQR0polis)

AVANZAN COMPROMISOS DE EPN

Un avance del 33% registran los compromisos firmados en materia de agua por el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en el estado de Querétaro. El Vocal Ejecutivo de la CEA, Habib Wejebe Moctezuma, indicó que los proyectos más avanzados son el de San Francisco-Arroyo Hondo que dotará de agua a 20 mil personas y la Fase E del tramo 3 del Acuaférico. Se espera que durante 2014 las inversiones para llevar agua a los queretanos superarán los 700 millones de pesos con el Programa "Agua Cerca de Todos". Finalmente, descartó que actualmente el Gobierno Estatal busque nuevas fuentes de abastecimiento de agua, ya que el Acueducto II trabaja positivamente y se cuenta con un resguardo del líquido en pozos. (**Plaza de Armas** 16)

380 MIL CASOS DE ENFERMEDADES DE LAS VÍAS RESPIRATORIAS: SESEQ

En las enfermedades de las vías respiratorias, con 380 mil casos Querétaro se mantiene dentro de la curva epidemiológica, afirmó Mario César García Feregrino, Secretario de Salud, quien por ello consideró que cerraremos bien el año, dado el tiempo que resta entre noviembre y diciembre. Del horario escolar, manifestó que la decisión compete a la Secretaría de Educación, aunque consideró que si los fríos continúan, habría que considerar la posibilidad de correr el horario. (**Noticias** 4-A y 5-San Juan)

JÓVENES, PROPENSOS A ALCOHOL Y DROGAS

En lo que va del año, los Centros de Atención Nueva Vida han atendido a cerca de 38 mil jóvenes entre 12 a 17 años por problemas de adicción al alcohol y tabaquismo y otras drogas. De acuerdo con la comisionada del CECA, Rebeca Mendoza Hassey, es en esta edad es donde más persiste el problema, principalmente, en el sexo masculino. (**El Universal Querétaro** 12-A)

LLEGAN A NIÑOS CON EL TEATRO

Con la finalidad de promover la adopción de hábitos alimenticios saludables, detectar en forma oportuna las enfermedades crónicas, así como de generar conciencia en la población sobre el grave problema del sobrepeso y la obesidad, la Secretaría de Salud presentó la obra de teatro "Razones de Peso". (**a.m.** 7-A)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

QUERÉTARO EN ALERTA POR SUPLEMENTOS ALIMENTICIOS

Desde el miércoles la entidad está en alerta por la posible permanencia de los suplementos OxiELITE Pro y Versa-1; los productos para alterar la imagen corporal son señalados como los causantes de hepatitis en Estados Unidos. Aunque hasta el momento la situación no se ha replicado en la entidad, “se exhorta a la ciudadanía para que no los consuma”, expresó el director de Fomento y Regulación Sanitaria, Alejandro Tenorio Barrientos. Además, dijo desconocer si en el estado se comercian. (a.m. 9-A)

VAN CINCO CASOS DE TRATA EN CUATRO AÑOS DE GOBIERNO

En lo que va de la administración estatal, se han consignado cerca de 5 casos que se relacionan con trata de personas, tanto explotación sexual como laboral, aseguró el Procurador General de Justicia, Arsenio Duran Becerra. Los casos se han presentado en San Juan del Río, Pedro Escobedo y Ezequiel Montes. (El Economista Querétaro 6)

RINDEN PROTESTA 34 FUNCIONARIOS DE LA PGJ

Un total de 34 servidores públicos de la PGJ recibieron nombramientos de agentes del Ministerio Públicos y oficiales secretarios del Estado; el evento lo encabezó el Procurador General de Justicia, Arsenio Durán Becerra. Arsenio Durán, explicó que los servidores públicos que recibieron los nombramientos asumirán públicamente la responsabilidad de procurar justicia; asimismo, dijo que no es solamente un trabajo, definitivamente es toda una forma de vida, el servidor publico por ningún motivo se despoja de la embestidura que le corresponde una vez que concluye su jornada laboral sino que se asume un compromiso permanente. (Plaza de Armas 2- La Roja)

ARROLLARON A 24 EN ARTERIAS ESTATALES

De acuerdo con datos y cifras de la Secretaria de Seguridad Ciudadana de Querétaro, de enero a septiembre del presente año se han registrado 24 accidentes de tránsito -denominados atropellamientos-, esto únicamente en vías de competencia estatal como avenida 5 de Febrero, Bernardo Quintana y Paseo Constituyentes. Del total de los siniestros, 16 personas resultaron con lesiones en las que fue necesaria la atención médica, ya sea en el lugar en el que fueron atropellados, por medio de paramédicos, o de ingreso a una institución hospitalaria. (Plaza de Armas 2- La Roja)

PODER LEGISLATIVO

PROMETE PARA 2014 INTERNET GRATIS EN SAN JUAN

Asegura el diputado Gerardo Sánchez Vázquez que San Juan del Río tendrá Internet en los espacios públicos en el 2014, ya que está analizando el presupuesto para colocar el servicio en el primer cuadro de la ciudad. (Plaza de Armas 14)

EXIGEN LEY PARA ACABAR CON ABUSO DE ANIMALES

A través de redes sociales, en Querétaro, se ha mostrado el rechazo a espectáculos circenses que tienen en cautiverio a animales. En Corregidora, en avenida Candiles, un grupo de personas se manifestó con pancartas en las inmediaciones de un circo, donde mostraron su rechazo por “lo injusto y cruel que resulta el trato para estos seres que no son bien alimentados y sufren maltrato”. Por las diferentes muestras de rechazo, el diputado del PVEM, Yairo Marina Alcocer, informó que presentará una Iniciativa de ley que prohíba los circos con animales exóticos en el estado. (El Universal Querétaro 1-A y 8-A)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

REALIZAN INFORME EN SIERRA GORDA

El diputado Gilberto Pedraza, presidente de la comisión de Desarrollo Social y Vivienda en la LVII Legislatura del Estado, en las instalaciones del Hotel María del Carmen, ubicado en la cabecera municipal de Jalpan de Serra, dio cuenta de sus principales actividades legislativas ante ciudadanos del XV distrito local (que comprende los municipios de Landa de Matamoros, Pinal de Amoles, San Joaquín, Jalpan y Arroyo Seco) y representantes de los medios de comunicación de la localidad. **(a.m. 5-A)**

CONGRESO DISCUTIRÁ LAS LEYES DE JUSTICIA EN DICIEMBRE

En diciembre se discutirán en el pleno las leyes que integrarán las observaciones de los expertos para contar con el marco jurídico integral en el 2014, informó el diputado Luis Bernardo Nava. Las 5 iniciativas de la reforma penal serán evaluadas y aprobadas por el Congreso para que entren en vigor a partir del 2014. **(El Economista Querétaro 6)**

FOTO NOTA “PROMUEVE BRAULIO GUERRA INFORME”

En diversos puntos de la ciudad, como este parabus, el presidente de la Mesa Directiva del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, promueve su Primer Informe de Actividades a realizarse este miércoles 20 de noviembre, a las 11:45 horas, en el Teatro de la República. **(Plaza de Armas 15)**

FOTO NOTA “FUEGO AMIGO. CRECIENDO”

Braulio Guerra Urbiola, en la foto con su esposa Fernanda Portilla e hijos, está listo para rendir este miércoles su Informe de Labores Legislativas. El presidente del Congreso del Estado ha logrado importantes avances en la materia, amén de una relación sana y estable con los otros partidos representados en la Cámara. Avanza Braulio, quien además de ver al Centro Cívico, también observa desde su ventana el Palacio de la Corregidora. “En una de esas”. **(Plaza de Armas 1)**

UN GRAN LOGRO PRESUPUESTO PARA EL ESTADO

El diputado federal, Ricardo Astudillo Suárez afirmó que los 3 mil 500 millones de pesos etiquetados en la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación para Querétaro, es un paquete de obras, acciones y apoyos, resultado del esfuerzo conjunto entre el Ejecutivo Estatal, los diputados queretanos y los Municipios, para que la entidad obtenga un aumento cercano al 10% con relación al de este año, pero sobre todo para que el Estado cuente con recursos para atender las necesidades más demandantes e importantes. **(Plaza de Armas 12)**

MUNICIPIOS

PROYECTAN CABINA DE FORRAJE EN PINAL

Everardo González Ugalde, director de Desarrollo Agropecuario en el municipio de Pinal de Amoles, acudió a la comunidad de Aguacate de Morelos con el objetivo de reunirse con los habitantes de dicha localidad para conformar el comité de obtención de una cabina para la producción de forraje verde hidropónico. Dicho comité traerá beneficios a 17 productores de ganado con una inversión de 349 mil pesos por medio de la SAGARPA, dentro del programa emergente de prevención de la sequía mediante la producción de forraje. **(El Universal Querétaro 2-A)**

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

CLAMAN POR AYUDA

Habitantes de la comunidad de Maconí, Municipio de Cadereyta, pidieron a las autoridades ayuda, toda vez que los deslaves de las pasadas lluvias de septiembre no han sido removidos y tienen un solo acceso al pueblo, enfrentando con ello riesgo y graves problemas para su movilidad. En una visita a esta Casa Editorial señalaron que han pasado ya más de 50 días de los derrumbes y el camino no ha sido despejado, por lo que las labores cotidianas se les complican, por lo que solicitaron ayuda tanto a las autoridades municipales como a las estatales para remover el deslave y tener el libre acceso al poblado de Maconí. (**Noticias** 1-A y 2-A)

ENCABEZA RLV SORTEO DEL SERVICIO MILITAR CLASE 1995

Mil 500 soldados del Servicio Militar Nacional, resultaron ayer sorteados con bola blanca (marchan), en tanto que otros 3 mil 905 obtuvieron bola negra, aún cuando tendrá que cumplir con sus obligaciones militares como la Jura de Bandera, en sorteo para la Clase 1995 que presidió el presidente municipal Roberto Loyola Vera. Por otra parte, el alcalde asistió a emotivo reconocimiento de las autoridades del Conservatorio de Música José Guadalupe Velázquez e integrantes del coro Guido D'Arezzo al Maestro Arnulfo Benítez Álvarez, por sus aportaciones a la educación cultural de la ciudadanía queretana. (**Noticias** 1-A y 3-A -2 notas-. Primer párrafo, **Plaza de Armas** 1 y 9, **a.m.** 9-A y **El Universal Querétaro** 5-A. Segundo párrafo, en **a.m.** 7-A y **Plaza de Armas** 2-aQR0polis)

SUBIRÍAN 4 POR CIENTO LAS TABLAS DE VALORES

El director municipal de Catastro, José Luis Alcántara Obregón, explicó que la propuesta de elevar 4% las tablas de valores deberá ser analizada y aprobada por la legislatura local, además de que respecto al valor catastral, la ley en la materia de catastro considera aplicar descuentos en el valor del suelo y en las edificaciones con fallas geológicas, puesto que dichos inmuebles pierden su valor en un 50%. (**a.m.** 5-A)

AUTORIZAN REMODELAR LA PLAZA FUNDADORES

El INAH cuenta con un proyecto autorizado para la remodelación de la Plaza Fundadores ubicada en el Centro Histórico, dio a conocer el delegado Manuel Naredo. Adicional a ello, Naredo comentó que en el Centro Histórico se realizan restauraciones en las fuentes de algunas plazas (tres) y la ampliación de la Calle Corregidora (del primer cuadro de la ciudad). Esto, para que se cuente con espacios más amigables para las personas con discapacidad. (**El Economista Querétaro** 6)

IRÁ MGP CON LA CARAVANA MIGRANTE

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, saldrá rumbo a Laredo, Texas, para acompañar a los migrantes huimilpanenses en caravana, junto al diputado Alejandro Delgado Osoy. Señaló la alcaldesa que por primera vez el municipio de Huimilpan se une a esta caravana, con el objetivo de hacer un trabajo conjunto e integrarse con los diputados locales, federales y el senador Francisco Domínguez para realizar esta caravana coordinada. (**Noticias** 4-A)

SUGIEREN EXIGIR A LA AUTORIDAD RESULTADOS

La transformación de las comunidades, municipios, estados y el país no sería posible sin la participación de la sociedad en el reclamo y supervisión de las acciones de su gobierno, para mejorar sus condiciones de vida, reconoció el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macías Trejo. El edil encabezó la entrega de la obra de rehabilitación del auditorio comunitario de la comunidad de La Tortuga. (**a.m.** 5-A)

EL MARQUÉS PREVÉ AUMENTO DE HASTA 20% EN PRESUPUESTO

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

El alcalde de El Marqués, Enrique Vega, estimó que el municipio podría recibir entre 15% y 20% de incremento presupuestal para ejercer durante 2014. Además, dijo que se hará uso de subejercicios estatales de 2013. Reveló que aún no se tiene confirmado el monto que se les asignará. (**El Universal Querétaro** 1-A y 6-A)

CONSTRUIRÁN MEGAPARQUE EN CANDILES

El próximo año se construirá un nuevo parque en Candiles en el municipio de Corregidora, esto de acuerdo con el alcalde Antonio Zapata Guerrero, quien dijo que tendrá aproximadamente 8 hectáreas y la inversión rondaría entre los 20 y los 75 millones de pesos; dijo que mucho dependerá de las aportaciones que se logren obtener por parte de la Federación. (**Plaza de Armas** 4)

PROYECTAN TRABAJOS EN CARRETERA A HUIMILPAN

El Municipio de Huimilpan gestiona 230 millones de pesos ante la Federación y legisladores para el desarrollo del proyecto ampliación a 4 carriles de Carretera 400 de Querétaro a esta demarcación, informó la presidenta municipal, María García Pérez. (**Plaza de Armas** 3)

LLEGARÁN MIL MIGRANTES A HUIMILPAN

La presidenta municipal de Huimilpan, María García Pérez, aseguró que durante este año, entre 800 y mil migrantes llegarán al municipio de Huimilpan, cifra menor respecto a años anteriores ya que estos han dejado de regresar a visitar a sus familias por la inseguridad que existe en otras entidades. (**Plaza de Armas** 12)

CONCILIARÁN DEUDA DE \$500 MIL

A conciliar un monto de medio millón por supuestos cobros indebidos de luz entre el Ayuntamiento de Colón y la CFE. Esta semana, ambos equipos se reunirán para comparar números, eliminando así la amenaza de demanda hecha por el edil Alejandro Arteaga Cabrera en días pasados, por supuestos cobros indebidos hechos por al paraestatal al Municipio. En otro tema, informó que derivado de una propuesta del Ayuntamiento a la LVII Legislatura se aprobó la adhesión de 4 comunidades de Colón al Catálogo de Pueblos Indígenas de la CDI. (**Plaza de Armas** 11)

RECHAZAN VECINOS INSTALACIÓN DE ANTENA DE TELECOMUNICACIONES

Por lo anterior, alrededor de 600 habitantes de la comunidad de San Pedro Ahuacatlán, han recolectado firmas para pedir la intervención de la presidencia municipal ante la SCT para evitar que las compañías telefónicas compren los predios e instalen antenas ya que, aseguran, son perjudiciales para la salud de los habitantes. (**Plaza de Armas** 14)

PAGARÁ EMPRESA 95 MIL PESOS DE MULTA: UMPC

Tras el accidente ocurrido en un área no acabada del centro comercial ANTEA LifeStyle, Protección Civil multó a la empresa con mil 500 salarios mínimos, unos 95 mil pesos, informó el titular del organismo Amadeo Lugo Pérez. (**Noticias** 1-A y 3-A, **Plaza de Armas** 1 y 5 y **El Economista Querétaro** 5)

SANCIONAN A ANTEA POR MENOR LESIONADO

Los gastos médicos generados en el pequeño de tres años de edad que cayó de una altura aproximada de 8 metros, en el recién inaugurado centro comercial Antea, serán cubiertos por la empresa responsable del inmueble, informó el Secretario de Gobierno, Mauricio Ortiz. Dijo que por la falta de medidas de seguridad

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

para evitar el accidente, la empresa responsable del espacio donde el pequeño cayó será multada por la Unidad Municipal de Protección Civil. (**El Universal Querétaro** 10-A, **Plaza de Armas** 5 y **a.m.** 9-A)

ADVIERTE ALCALDE SOBRE EXTORSIÓN

Las llamadas virtuales son cada vez más frecuentes en la zona norte de Querétaro, tal es el caso del municipio de Jalpan de Serra, en donde profesionistas son las principales víctimas. Incluso el Alcalde de ese municipio, Saúl Trejo Altamirano, señala que ya ha habido varios operativos en los que estos profesionales han sido rescatados dentro de hoteles en los que permanecían encerrados con engaños. (**a.m.** 4-Reforma)

QUINCE PANDILLEROS ASESTAN BRUTAL GOLPIZA A UN JOVEN

Miembros de la pandilla identificada como Los Pecas, que tienen azolada la colonia Zapata Vive, asestaron brutal golpiza a Francisco Ortiz, de 19 años de edad porque se negó a darles para las caguamas. (**Noticias** 1-A y **Noticias** 1-B y **Plaza de Armas** 1- La Roja)

INFORMACIÓN GENERAL

ESTE AÑO “BUEN FIN” DEJÓ ENTRE 15 Y 20% MENOS QUE EN 2013

Con el Buen Fin en este 2013 se espera un pequeño repunte, no lo que se tenía previsto, afirmó Jesús Calderón, presidente de la Delegación Querétaro de la CANACINTRA, quien reconoció que inicialmente se pensaba que el sector de electrodomésticos iba a repuntar, lo que no ocurrió. (**Noticias** 5-A)

CUMPLIRÁ MICROINDUSTRIA CON EL PAGO DE AGUINALDOS

La microindustria de la entidad cumplirá con sus obligaciones fiscales y entrega de aguinaldos a pesar de que cuentan con un mínimo flujo económico, dio a conocer el presidente de AMIQRO, Cuitláhuac Badillo, quien aseguró que ninguno de sus empresarios asociados contempla pedir préstamos. (**Plaza de Armas** 4)

AFECTA RECESIÓN AL COMERCIO: CANACO

Los pronósticos para este cierre del año son de alcanzar al menos los niveles del año pasado, afirmó Roberto Ruiz Hernández, presidente de la CANACO Servytur, quien explicó que “lo que pasa es que andamos en recesión”, situación que necesariamente afecta la actividad comercial. (**Noticias** 5-A)

NECESARIO TRANSITAR AL LICENCIAMIENTO DE MARCAS, SUGIEREN

El “licensing” o licenciamiento es una alternativa comercial que permite incrementar ventas hasta en un 35%, representando únicamente un costo del 6 al 15% sobre las ventas del producto, afirmó el director general de la Asociación Mexicana de Promoción y Licenciamiento de Marcas, David Martínez. (**Noticias** 6-A)

NECESARIA, LA RELACIÓN ENTRE COLEGIOS: UGALDE

La FECAPEQ reiteró su compromiso de establecer una relación cercana con cada uno de los colegios, a efecto de impulsar la capacitación y certificación de sus agremiados, para generar a profesionistas más capacitados, Luis Ugalde, presidente de la FECAPEQ, indicó que se tiene que avanzar en la formación constante de los profesionistas a través de la certificación. (**El Economista Querétaro** 4)

QUERÉTARO, ÓPTIMO PARA CAPITAL PRIVADO

La directora general de la Asociación Mexicana de Capital Privado (AMEXCAP), María Ariza, estimó que en el corto plazo se desarrollará un fondo de capital privado en Querétaro. Declaró que la industria en Querétaro

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

es interesante, puesto que los emprendedores tienen una enorme calidad y además se cuenta con aceleradores e incubadoras. (**El Economista Querétaro 4**)

CRECEN DESARROLLOS INMOBILIARIOS

Para enero de 2014, se podrían desarrollar entre tres y cuatro nuevos desarrollos inmobiliarios en Juriquilla, afirmó el accionista y desarrollador del Grupo Provincia Juriquilla, Juan Arturo “El Pollo” Torres Landa. Señaló que la construcción de los complejos podría empezar a partir del 15 de enero de 2014 y se tratará en su mayoría de centros habitacionales, comerciales y de oficinas. Respecto del centro comercial Antea, dijo que él aportó el terreno, sin embargo, aclaró que fue el representante del grupo inmobiliario DRT, Víctor Mena y la firma de arquitectos Sordo Madaleno, quienes hicieron la inversión de la construcción. (**El Universal Querétaro 3-B**)

LICONSA PREVÉ CRECER PADRÓN DE LECHEROS

La empresa Liconsa proyecta ampliar en 5% el padrón de productores que abastecen de leche a la planta de Querétaro, dijo el gerente en la entidad, David Palacios. Destacó que han sostenido encuentros con productores de El Marques, Pedro Escobedo y San Juan del Río. La planta Liconsa de Querétaro abastece de leche a 16 entidades de la República en el área de abasto social y a 28 mediante el programa Oportunidades, generando leche en polvo. Actualmente 60 productores distribuyen su leche a la planta estatal, a través de tres centros de acopio instalados en Amealco, Corregidora y Colón. (**El Universal Querétaro 1-A y 6-A**)

UNIVERSITARIOS DECIDIRÁN SI ME QUEDO O NO: GHR

“Los universitarios decidirán si me quedo o no en la rectoría”, afirmó el rector de la UAQ, Gilberto Herrera, quien a dos años de haber resultado electo para elegir el alma máter de la entidad dijo sentirse “nunca satisfecho, pero sí contento”. Por otra parte, celebró el aumento de 12.3% de presupuesto federal para la UAQ, por lo cual manifestó su agradecimiento por la gestión que realizó el Gobernador José Calzada para reducir el déficit que tiene la Universidad en este sentido. (**Noticias 4-A**)

5° LUGAR MUNDIAL

El equipo UAQ –Gamma que conforman los alumnos Raúl Samir Saleme Osornio, Daniela Trejo Saavedra y Juan Roberto Correa León, obtuvieron el quinto puesto a nivel mundial en la World Robotic Olympiad (WRO) 2013, que se llevó a cabo en Yakarta, Indonesia. (**Noticias 1-A y 2-A y El Universal Querétaro 1-A y 10-A**)

NUEVO PLANTEL CONALEP EN EL ÁREA AUTOMOTRIZ

El Colegio de Educación Profesional Técnica, contará con un nuevo plantel en el municipio de Querétaro en el área automotriz, así lo dio a conocer el director general en el estado, Víctor Manuel Meza. (**Noticias 2-A**)

RECIBE LA UAQ 9 MDP PARA REMODELAR CUATRO HANGARES

Así lo informó el rector de esta Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz, quien señaló que el recurso fue gestionado por diputados federales en el 2012. En dicha remodelación y adaptación se estima se requieren alrededor de 12 millones 400 mil pesos, por lo que este año los diputados federales buscarán bajar el recurso faltantes para que se lleve a cabo esta segunda etapa. (**Plaza de Armas 10**)

OTORGA EL CONACYT A LA UAQ 15 MDP PARA INVESTIGACIÓN

El CONACYT, en la categoría de Salud, favoreció con 15 millones de pesos a la UAQ en el área de investigación, para el desarrollo de dos proyectos, informó el director de Investigación y Posgrado, Irineo Torres Pacheco. (**Plaza de Armas 10**)

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

PIDE OBISPO LUCHAS CONTRA CULTURA DE LA MUERTE

A los participantes del XVI Congreso Nacional de Womb de México y los 60 años del Método de Ovulación Billing's, que se congrega en esta ciudad, el Obispo de Querétaro los llamó a defender al vida de manera "anónima y en silencio" y "estar de pie, en medio de una galopante cultura de la muerte"; lo dijo descalificando la aplicación de diversos métodos anticonceptivos y el aborto. (**Plaza de Armas 13**)

ALBERTA Y TERESA, DETENIDAS EN 2006, ESPERAN SER INDEMNIZADAS

Alberta Alcántara y Teresa González, las indígenas ñaño (otomí), que estuvieron presas durante más de tres años por delitos que nunca cometieron, según resolvió la SCJN, que decretó la inocencia de ambas mujeres, sabrán esta semana si serán indemnizadas para reparar el daño que se les causó con la falsa acusación que las llevó a prisión. (**Noticias 4-A**)

COLUMNAS Y OPINIÓN

ME LO DIJO UNA PAJARITO

Se presenta la actividad y seguidores de los políticos queretanos en la red, con un conteo diario de los principales tuiteros, donde destacan al Gobernador José Calzada @ppcalzada con 773 tuits y 38,234 seguidores. (**Plaza de Armas 2**)

EL INFORME DEL DIF

Por Jorge Herrera Solorio

Recuerda que el martes 12 del presente asistió al cuarto informe de labores de la señora Sandra Albarrán de Calzada, que puso a consideración de la ciudadanía como Presidenta del Patronato del DIF Estatal Querétaro, con una afluencia de aproximadamente mil 500 personas, lo que refleja un amplio poder de convocatoria. Sostiene que el contenido del Informe da cuenta de un trabajo creativo, constante, disciplinado, pero sobre todo, con un alto sentido de sensibilidad social; ejemplo de dirección y de labor grupal. Refiere que se escuchó frases que revelan un buen contenido de verdad y oportunidad, tales como "cuando una familia esta bien al interior, se nota", "ninguna transformación ocurre por casualidad, sino es producto del cambio en uno mismo"; expresiones que denotan una actitud altamente positiva y motivadora frente a la adversidad. En síntesis el informe fue objetivo, claro y puntual, devela una gran vocación por el servicio público, un fuerte compromiso social, pero sobre todo un liderazgo femenino, sensible, oportuno e inteligente; asimismo hace un reconocimiento a la señora Sandra Albarrán de Calzada y a su equipo de trabajo por los logros realizados. Finalmente felicita a Lourdes Alcántara, por el reconocimiento "Tlatoani". (**El Universal Querétaro 13-A**)

LATITUDES

Por Lucero Almanza

Comenta que al parecer, el turismo en Querétaro tampoco ha estado al margen de la apertura comercial, y en estos últimos días, en los que se ha hablado tanto del TLCAN, es una buena oportunidad para echar una mirada al tema desde la perspectiva internacional. De acuerdo con el último estudio del perfil del turista, realizado por la firma The Market Connection Group en 2012, del total del turismo que llega al estado, 11% se refiere a visitantes extranjeros; y de éstos, precisamente 41% proviene de Estados Unidos. Así que nuestros vecinos del norte se mantienen como el principal mercado en lo que a turismo internacional se refiere. Recientemente el Secretario de Turismo, Mauricio Salmón, viajó a Londres para participar en el World Travel Market 2013, el evento más importante de turismo a nivel mundial. El objetivo fue continuar con la promoción del estado y conocer las tendencias del mercado global y las oportunidades de inversión

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

hacia los próximos meses. En el caso de Querétaro, hay que destacar que 48% de los turistas, en términos generales, realizan su viaje por descanso o vacaciones; en tanto que 29% lo llevan a cabo por cuestiones de negocios o trabajo; 10% son visitas a familiares y amigos; 4% por eventos culturales y el resto por otro tipo de motivos. Confiamos que para el cierre de 2013, la actividad turística genere una reacción en cadena que fortalezca la economía, ante un futuro difícil para el próximo año. Por otra parte, comenta que esta semana, el comercio internacional será el tema para Querétaro, debido a que se llevará a cabo en el estado el XX Congreso de Comercio Exterior, foro organizado por la COMCE, y que reunirá funcionarios federales y locales, así como a representantes de la iniciativa privada de primer nivel. En el evento se prevé que el Presidente Enrique Peña Nieto entregue el Premio Nacional de Exportación. (**El Universal Querétaro** 3-B)

ALGO ESTÁ PASANDO EN QUERÉTARO

Por Alejandro Espinosa

Señala que día a día la sociedad civil asume, con decisión el lugar que por naturaleza le corresponde como vértice de la vida privada de la comunidad. Con gran atención seguimos el desarrollo de la comunidad hacia una sociedad que está distinguiendo a Querétaro de muchas otras entidades del país. Es de gran importancia ver cómo a partir de una política equitativa e incluyente, la administración actual abre espacios para que mediante una política pública orientada a la vinculación de gobierno se pueda disponer de mayores y mejores oportunidades de participar y construir junto con el gobierno el futuro que todos desean. Claro ejemplo es el Consejo Consultivo Ciudadano del Programa Soluciones, que está trabajando en todos los frentes con empresarios, académicos, jóvenes estudiantes, mujeres, sindicatos, etc., para consolidar la construcción de proyectos concretos, propuestos por los ciudadanos y apoyados por el Consejo. (**a.m.** 3-A)

BAJO RESERVA

El programa para hacer bajar de peso a los elementos de la secretaría de Seguridad Pública municipal de Querétaro no se cumplió al 100%. El programa "Somos la Fuerza y Vamos por 1500 kilos", únicamente cumplió la mitad del objetivo debido a que no es obligatorio el ejercicio al interior de la corporación. A los elementos no les interesó participar y apenas la mitad acudió a la invitación. Mucho trabajo habrá para el titular de la SSPMQ, Héctor Benítez López, quien tendrá que hacer un nuevo programa donde obligue a los elementos a ejercitarse y bajar esos kilitos de más. Paciencia es lo que necesita el alcalde municipal de San Juan del Río, Fabián Pineda, pues se dice, está desesperado por los actos delictivos que se han presentado últimamente en la demarcación. Es claro que la inseguridad ha rebasado por mucho al municipio de San Juan, cada día que pasa se ve inmerso en asaltos, robos a mano armada, asaltantes de ductos, y para colmo, invasión a las escuelas públicas, tal como sucedió hace un par de días cuando personas que se hicieron pasar por gente de la interpol, accedieron a una escuela en búsqueda de un niño por asuntos de patria potestad. El hecho ocasionó una fuerte movilización innecesaria que dejó en claro la falta de responsabilidad de las autoridades en este sentido. En otro tema, el que anda bien contento, es el alcalde Antonio Zapata, quien está por emprender un viaje de trabajo a Panamá. La visita tiene como objetivo presentar la experiencia del gobierno de Corregidora en temas de transparencia. Dicho sea de paso, el buen manejo de recursos, siempre defendidos por el alcalde, lo hizo merecedor, de poder representar a nuestro país en un panel global que tendrá verificativo a mediados de esta semana. Se le olvidó al diputado del PVEM, Yairo Marina Alcocer, que tanto sufre un animal exótico, como el más tierno can o minino dentro o fuera de un circo. Esto luego de que el diputado señaló que presentará una iniciativa de Ley que Prohíbe los Circos con Animales Exóticos en el estado. La omisión del Verde Ecologista fue que hay mucha tela de dónde cortar con el maltrato a los animales no sólo en circos. Bueno sería corregir y agregar a todos los animales en la iniciativa. Por todas las calles y plazoletas de la ciudad ya se respira el ambiente navideño. La autoridad estatal ya se encuentra preparando todo para que se lleven a cabo las festividades en tiempo y forma. Celebraciones tan

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

emblemáticas como la presentación del Heraldo de Navidad, la coronación de la reina, el encendido del árbol de la amistad y del nacimiento monumental. Símbolos que forman parte de las grandes tradiciones queretanas. Muchos comentan que son tiempo de reflexión pero para algunos políticos pueden ser incluso el momento de las decisiones claves rumbo al 2015. Todo apunta a que no habrá tregua en la carrera por destacar y que los suspirantes buscarán afectos hasta en las posadas. **(El Universal Querétaro 2-A)**

EDITORIAL “PREVENCIÓN”

La de Querétaro es una sociedad organizada y consciente, que progresivamente ha aprendido a hacerle frente a los más diversos padecimientos. Uno es el caso del cólera, superado ya hace muchos años, tema en el que ha sido fundamental la cultura de la prevención y el autocuidado por parte de todas las familias. Los temas se repiten en casos como el VIH-SIDA, el dengue, las enfermedades gastrointestinales, así como vías respiratorias, y en estas últimas, tras la amenaza de la influenza AH1N1. Las familias aprendieron las normas de prevención y control sanitario, lo que ha permitido avanzar de manera importante. Este logro se debe a la acción tanto de las autoridades de salud como de la población, que han sabido hacer sinergia y caminar juntos buscando una mayor calidad de vida de las familias. Es ya una cultura, que nos permiten como sociedad una vida más sana. **(Noticias 11-A)**

EDITORIAL “ESCENARIOS”

La contracción económica del 2013, plantea diversos escenarios para el país y para las entidades de la república, en función de las condiciones como ha venido operando la actividad económica. En el caso de Querétaro se tiene, como ya es tradicional, un crecimiento por arriba del promedio nacional, que en los últimos años se ha visto acentuado por el hecho de que se ha manejado un conjunto de políticas públicas que han permitido avanzar en la clusterización de la economía, lo que se traduce en que se han fortalecido sectores importantes de la micro y la pequeña empresa. Es verdad que ha habido una retracción, pero hay que señalar que no ha llevado la economía a números rojos. La contracción en el Buen Fin, consideración sujeta a los resultados finales que arroje este ejercicio comercial, no necesariamente responde a una contracción económica, sino a la falta de oportunidades reales por parte de muchos comercios, que manejaron el concepto de descuentos como una falsa ilusión, de la que el consumidor ya es conciente. **(Noticias 11-A)**

ANTEA: COMPONENTE DE COMPETITIVIDAD URBANA

Por Carlos Alberto Alcaraz Gutiérrez

Comenta que es conocida la influencia que tiene el actual titular del CONACYT en la política local, tras una etapa de colaboración interinstitucional de Enrique Cabrero, quien fuera titular del CIDE con la administración de Roberto Loyola, de ahí la influencia de la conceptualización y ejecución de las políticas públicas de la ciudad. Recientemente, Querétaro inauguró el Centro Comercial Antea con todos los elementos de análisis que permite un evento de esta naturaleza. Estamos hablando de la consolidación de Querétaro como la entidad de mayor dinamismo y competitividad económica en la región central bajo que se encuentra concentrada en un radio de 400 kilómetros agrupando a 6 de cada 10 habitantes del país. Querétaro envía a través de Antea una señal contundente de su fuerza económica. Dicho centro empresarial pone a la ciudad al nivel de zonas económicas como Polanco, Santa Fe e Interlomas. Querétaro tiene como meta ocupar la posición de competitividad urbana que ocupó en el año 2003 y que en el segmento de competitividad urbana es donde presentó en el año 2007 y 2001 los principales descensos comparado con otras ciudades que desarrollaron mejor infraestructura urbana que la ciudad. **(a.m. 3-A)**

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Refiere que Enrique Peña Nieto vendría a Querétaro esta semana, según fuentes bien informadas. El mandatario clausuraría el viernes al XX Congreso de Comercio Exterior Mexicano que arrancará en el Centro de Congresos el miércoles. Sería el viernes cuando arribe acompañado por los Secretarios de Hacienda, Luis Videgaray; de Energía, Pedro Joaquín Coldwell; de Comunicaciones, Gerardo Ruiz Esparza y, obviamente, Ildelfonso Guajardo, Secretario de Economía. Asimismo, presenta una imagen en la que aparece el Gobernador José Calzada Roviroso, acompañando al Ejecutivo Federal, Enrique Peña Nieto. Por otra parte, apunta que será el martes 26 del presente mes cuando el comité organizador de la Cumbre de Negocios decida su próxima sede, de entre 5 ciudades: Guadalajara, San Luis Potosí, Mérida, Puebla y Querétaro. Así lo informaron fuentes cercanas a la organización en donde se ve con muy buenos ojos la solicitud presentada en Guadalajara por el Gobernador queretano José Calzada Roviroso. Querétaro ha probado ya dos veces su capacidad de organización y ofrece además del espléndido escenario del Centro de Congresos y algo con lo que sólo Mérida podría competir: Seguridad. Querétaro es garantía de éxito, como lo fue en el 2011 y en el 2012, con la Cumbre de Negocios, además, cuenta con la simpatía del presidente del Comité Miguel Alemán Velasco. Con todo lo anterior, no es de sorprender que el próximo día 26 se anuncie a Querétaro como sede de la México Cumbre de Negocios Business Summit, por tercera vez. Apunta que este martes, celebrará la UGRQ sus bodas de oro, con un banquete al que asistirá el Gobernador José Calzada Roviroso como invitado especial de los productores encabezados por Miguel Antonio Ozores Irastorza. Sergio Arturo Venegas Ramírez comenta que el próximo jueves será inaugurado el HITO, el más importante en su género en América Latina, para atender a niños con cáncer. El gran hospital que colocará en punta, también en este tema, a Querétaro. Sergio Arturo Venegas Ramírez apunta que más de mil millones de pesos promovieron nuestros diputados federales para obras de caminos y carreteras de Querétaro, solicitadas por el gobierno que encabeza José Calzada Roviroso, informó el legislador verde Ricardo Astudillo Suárez. Se presenta listado de cada una de las obras que se verán beneficiadas con los recursos autorizados. Sergio Arturo Venegas Ramírez refiere que Juan José Ruiz anda movidito. El joven dirigente de la CNOP en Querétaro ayer estuvo en Landa de Matamoros para tomarle protesta a Joan Leonel Sierra como nuevo líder municipal. "Su segundo aire". Por otra parte, comenta que con los tiempos muy adelantados, ya se mueven algunos de los aspirantes a suceder al edil Antonio Zapata Guerrero. Para empezar el secretario de Gobierno Municipal, Miguel Ángel Pérez, del PAN. Por el PRI se mece el dirigente del sector popular en el municipio, Abraham Macías, aunque no se descarta una alianza con el Partido Verde, en donde la carta natural será el diputado federal Ricardo Astudillo Suárez. No hay que descartar al presidente de la COPARMEX, Mauricio Kuri, como un candidato de la llamada sociedad civil, al que cortejan lo mismo desde el PRI que desde el PAN. **(Plaza de Armas 1 y 2)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

Comenta que a partir del miércoles, nuestra ciudad será epicentro de la Pequeña y Mediana Empresa nacional que se reunirá en el Querétaro Centro de Congresos. Asistirán durante dos días los Secretarios de Hacienda, Comunicaciones, Economía y Energía. El Congreso sería clausurado el viernes por el Presidente Enrique Peña Nieto y el Gobernador José Calzada. **(Plaza de Armas 1)**

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

ASTERISCOS

El ex dirigente estatal del PRI, Jesús Rodríguez, considera que con la reforma educativa se están firmando las bases para que en México se cumpla con un programa de educación de cobertura universal en el que se incluye la entrega de tablet para el mejor aprendizaje de los educandos. El detalle es que con algunas escuelas del estado y del país, ni siquiera tienen energía eléctrica para hacer funcionar los nuevos dispositivos electrónicos. Los legisladores llevarán una sesión de pleno del Congreso estatal a la Sierra Gorda el próximo 24 de noviembre. Se reunirán en Jalpan de Serra para hacer entrega de dos medallas; una para reconocer el mérito ecológico, que se impondrá al diputado local del Partido Verde Ecologista de México, Yairo Marina Alcocer; la otra será la medalla de honor "Fray Junípero Serra", que se colocará a la maestra serrana, Regina Olvera Ledesma. La ex diputada local y senadora suplente, Sonia Rocha Acosta, está muy activa apareciendo en cuanto acto y localidad puede. El fin de semana estuvo en el Concurso Nacional de Muñecas Artesanales, celebrado en Amealco; también visitó localidades de la Sierra Gorda. Hay quienes piensan que realiza estos recorridos para seguir el paso del senador, Francisco Domínguez Servién, quien podría solicitar licencia para dejar el cargo y entonces sería ella la titular. Esta semana, el ITESM, campus Querétaro, recibió a políticos locales como Tonatiuh Salinas Muñoz, del PRI y al senador de la República, Francisco Domínguez Servién, del PAN. Asistieron al Congreso Nacional de Negocios en el que ambos tuvieron que actuar como docentes, tanto para defender como para criticar las reformas propuestas por el presidente Enrique Peña Nieto. En El Marqués, además de que la administración de Enrique Vega Carriles organizó la primera Feria Gastronómica Agropecuaria y Artesanal "El Marqués en tu mesa", sus correligionarios del PAN eligieron a Verónica Galicia como presidenta de su Comité Directivo Municipal. Ella será la responsable de conducir al panismo marquesiano en la ruta para refrendar el gobierno local. Por cierto, quien de inmediato la felicitó fue el diputado Jorge Arturo Lomelí Noriega ¿coincidencia? El dirigente del PVEM invitó a un recorrido ciclista por Corregidora al ex dirigente estatal del PRI y ahora coordinador de legisladores priístas en el Congreso, Braulio Guerra Urbiola, quien devolverá la cortesía al invitar al legislador federal a su informe legislativo. Sostienen, además de una estrecha amistad, coincidencias político-electorales. Uno quiere ser alcalde y el otro, el Gobernador para lo que mutuamente se apoyan. El conflicto al interior del Partido Movimiento Ciudadano, entre José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico, y Marco Antonio León Hernández, ha tomado un nuevo derrotero. Todo parece indicar que como los primeros no han logrado expulsar al tercero de las filas de ese instituto político, pareciera ser que resultará más fácil salirse para conformar un nuevo instituto político. Así las cosas, los Aguilera podrían aparecer ahora en las filas del Partido Convergencia Ciudadana. (a.m. 1-A)

CONSENTIDOSOCIAL

Por Manuel Pozo Cabrera

Destaca que en los años recientes, Querétaro ha disputado los primeros lugares a nivel nacional en crecimiento económico e inversión extranjera, lo que ha cristalizado en la generación anual de miles de empleos. Sin embargo, en determinadas regiones donde no llegan dichas inversiones, aunado a la complejidad de hacer competitiva la actividad agrícola por la propia globalización, limita las posibilidades de muchas personas de sacar adelante a sus familias. De dichas regiones, cada año cientos de queretanos emigran al país vecino del norte, buscando el "sueño americano". Mensualmente envían dólares, pagando altas comisiones que mueven economías completas de comunidades de nuestros municipios, en las que distingue la calidad de las viviendas de quien cuenta con familiares wetback y los que no. Miles de paisanos han decidido agruparse en clubes de migrantes. Dichos clubes cuentan con una toma de nota emitida por la Secretaría de Relaciones Exteriores, conformando una gran familia, en la que mediante la unión enfrentan las adversidades juntos. El migrante Juan en Dallas Tx., decide como otros amigos, a través de su club, solidarizarse con su municipio Landa de Matamoros y aportar para que en la comunidad de La Lagunita se

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

introduzca el servicio de agua potable, para que sus recursos mezclados con los de los tres órdenes de gobierno, lleven este y otros proyectos a buen puerto. (a.m. 6-A)

TODOS PARTICIPAN EN REPARTIR EL PRESUPUESTO

Por Héctor Parra

Señala que el PAN no aprobó el paquete de formas financieras y echó culpas sobre la creación de nuevos impuestos y el alza de otros. Pero no perdió la oportunidad de entrarle a la repartición de los más de 4 billones de pesos del Presupuesto Federal de Egresos del 2014. Dice que de tal presupuesto se trasladarán a las entidades federativas y municipios 577 mil 638 millones de pesos. De esta partida presupuestal que deberá estar en alguno de los Anexos del Presupuesto, aún no se sabe nada y será importante conocer cuánto le corresponderá a Querétaro y sus municipios. Indica que el municipio de Querétaro, es el único que dijo por voz del presidente municipal, que solicitó algo así como 2 mil millones de pesos más. Nada se sabe aún si aprobaron o no, o cuánto de lo solicitado pasaron los filtros. Apunta que los presupuesto locales, tanto del gobierno del Estado como de los municipios están a la espera, Estos no rebasarán, seguramente, el 10% y no es que no quieran los diputados locales, lo que pasa es que no hay dinero y crear más impuestos en estos momentos es casi imposible además de impopular, por eso se “lavarón”! las manos los panistas. (El Universal Querétaro 13-A)

DESDE EL MONTÍCULO

Por Jaime Robledo Castellanos

Comenta que una vez que se definió el ingreso que tendrá el Gobierno, siguió la negociación de cómo se va a gastar, ahí es donde los gobernadores y presidentes municipales tuvieron que desfilan con sus legisladores para que les asignaran recursos para sus proyectos, ahí es donde se dieron las acusaciones de extorsión por parte de algunos munícipes, que acusaron que los diputados les pidieron moche para esa asignación, lo cual, en este país, no es difícil de creer, ahí es donde acusaron al líder del PAN en San Lázaro, Luis Alberto Villarreal. Ojalá y se hagan las denuncias necesarias para que este asunto no sólo se mediatice y realmente se investigue y sancione. A nivel local, a Querétaro le tocaron poco más de 20 mil millones de pesos, lo cual es un 10% adicional a lo del año anterior; puede no parecer malo, pero a otros estados se les benefició más. Llama la atención que no se trabajó conjuntamente con el gobierno y los presidentes municipales para este fin, los colores y el 2015 hizo ruido y no se juntaron todos en un único esfuerzo, así es esto. Jaime Robledo Castellanos informa que el IFE recibió la solicitud de registro de 6 nuevos partidos políticos, aunque lo que llama la atención es el que quiere formar José Luis Aguilera, el de Convergencia Ciudadana, que hasta se parece el nombre al del partido que lo llevó a diferentes cargos. Es una manera de conservar sus opciones electorales, ya veremos que cumplan los requisitos y logran el registro. Otro punto a observar es qué pasa con Marco Antonio León Hernández, quien tuvo un problema muy fuerte con José Luis Aguilera que ocasionó la escisión de Movimiento Ciudadano, le tocará construir a él solo el partido y este es una labor muy complicada, ya que con la división pierde mucho y pone en riesgo su existencia. Para finalizar dice que los suspirantes al 2015 siguen haciendo su chamba, del lado de los tricolores se ve a Roberto Loyola muy delante de la carrera a la gubernatura, con Braulio Guerra queriendo ponerse a nivel y con Tonatíuh Salinas que cada vez se ve más atrás. En el PAN, Francisco Domínguez administrando su ventaja y Ricardo Anaya tratando de alcanzarlo, en la presidencia municipal Marcos Aguilar va muy adelante, dentro y fuera de su partido por el PRI, Manuel Pozo, quien en el 2014 tendrá más recursos en SEDESOL, para darse a conocer y poder ponerse en la línea, también el delegado del IMSS, Ernesto Luque parece que tiene interés de competir. Todavía falta mucho qué ver y el año siguiente será de verdaderas definiciones. Jaime Robledo Castellanos comenta que el avión destruido en Venezuela, que por alguna extraña circunstancia tocó tierra en nuestro aeropuerto, ha causado mucho ruido y realmente a Querétaro poco le corresponde, este es un

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

asunto federal que debe ser investigado, tal como lo comentó el Gobernador José Calzada, aunque deja algunas preguntas a responder e inquietud pública. (a.m. 6-A)

AL TIEMPO

Por Ana María Arias

Comenta sobre el concurso Mr. Gay que ya se ha dado en otros estados de la República y aquí en Querétaro, es organizado por el PRD. El dirigente de este partido, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, financiado como todos los partidos políticos, por los adelgazados contribuyentes, aprovechó el micrófono oficial para anunciarse como organizador del concurso, argumentando que el partido que representa se hace cargo: “por la reivindicación de un esquema de tolerancia e inclusión social en materia de diversidad sexual”. Tras mencionar diversas cifras estadísticas sobre esta condición y estudios realizados por el investigador José Moral de la Rubia, comenta que las condiciones tan lamentables que han minado a nuestro país solamente las pueden cambiar mujeres y hombres como el seños Sánchez Tapia a quienes el pueblo mantenemos para que trabajen en ello, él y quienes armarán la pasarela para soportar al escultórico Mr. Gay. Finaliza diciendo que después del evento, y ante la ola de críticas que este ejercicio de exhibicionismo desate, vendrán los foros sobre derechos humanos. (Plaza de Armas 8)

NOTIVERSO

Con el título: “¡Cuidado!”, Mauricio Villalón Renaud, versa sobre los cuidados que se deben tener con los pequeños, no perderlos de vista para evitar cualquier calamidad que el destino luego embiste y da contrariedad. (El Universal Querétaro 13-A)

DILEMAS DE SEGURIDAD

Por Sergio Ibarra

Comenta que el termino cristalazo es el delito donde un cobarde rompe alguna de las ventanas de un auto a cualquier hora del día para extraer las pertenencias que se encuentren al interior. Se trata de un delito que difícilmente se denuncia por su naturaleza. Al no denunciarse no aparece en los indicadores de seguridad ni en el mentado observatorio de seguridad, y como no aparecen, entonces son delitos que no existen. Por lo anterior, señala que las autoridades municipales y estatales de Querétaro, a nombre de decenas de personas que hoy somos objeto de cristalazos se permite ponerlos al tanto de que hay un delito de alta frecuencia, silencioso y no denunciado que demanda que se pongan manos a la obra. Que los miembros de las agencias policiales pongan al cristalazo en su radar. (a.m. 6-A)

CARTÓN “CARTITAS PRESUPUESTALES...”

Carbajal dibuja a Santa Claus abriendo cartitas, donde en una de ellas lee: “Nos Urge un aumento”, ante esto, señala: “¡¡Jo, Jo, Jo, Jo, Jo...! ¡Oh...! Esta petición no es motivo de risa... ¡Jo, Jo...! Perdón, esto es serio...”. (Plaza de Armas 6)

CARTÓN “DE SHOPPING”

Beto dibuja unas manos que van empujando un carrito de supermercado, el cual en su interior lleva una caja como de pantalla, con un logo de “Convergencia Ciudadana”. Ante lo cual una voz le dice: “Así que compraron ésa “pantallota” y no es de plasma ¿Verdad?”. (Noticias 11-A)

*EL DÍA DE HOY NO SE PUBLICAN LOS PERIÓDICOS DIARIO DE QUERÉTARO, EL CORREGIDOR Y FINANCIERO BAJÍO.

Síntesis de información local



LUNES 18 DE NOVIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Los tratados internacionales



Desde
EIEQ

JOSÉ VIDAL URIBE CONCHA

Ex presidente del IEQ

La Convención Americana sobre Derechos Humanos, también llamada Pacto de San José de Costa Rica por haberse firmado en 1969 en la capital de ese país centroamericano, es uno de los principales documentos continentales acerca del respeto hacia personas e instituciones; reafirmando su propósito de consolidar un entorno que promueva un ambiente en el que se consoliden las instituciones democráticas, bajo un régimen de libertad personal y de justicia social, y cuyas prácticas se funden en el respeto de los derechos esenciales del hombre.

La trascendencia de este pacto surge a partir del reconocimiento de que los derechos esenciales del hombre no se adquieren por pertenecer a determinado país o Estado, sino que tienen como fundamento los atributos mismos de la persona humana, razón por la cual se justifica la protección internacional, de naturaleza convencional coadyuvante o complementaria de la que ofrece el derecho interno de los Estados americanos.

Como acciones complementarias a esta Convención, surgen otros tratados que definen no sólo los derechos, además la especificidad y condiciones inherentes a los individuos y grupos vulnerables.

En el Pacto Internacional de Derechos Civiles y Políticos, en su artículo 2, precisa que:

“Cada uno de los Estados Partes

en el presente Pacto se comprometen a respetar y a garantizar a todos los individuos que se encuentren en su territorio y estén sujetos a su jurisdicción los derechos reconocidos en el presente Pacto, sin distinción alguna de raza, color, sexo, idioma, religión, opinión política o de otra índole origen nacional o social, posición económica, nacimiento o cualquier otra condición social”.

Con la conjunción de ambas propuestas, se define claramente, no sólo a los personas que protegen, también se establecen con claridad las características y los motivos por los cuales no deben ser excluidos o discriminados; tema que, como ya se ha mencionado en participaciones anteriores, para nuestra cosmogonía social y jurídica no es ajeno, ya que estamos comprometidos desde nuestro nacimiento, por la protección de nuestros derechos y garantías constitucionales.

Por último haré referencia a la Convención Internacional sobre la Eliminación de todas las Formas de Discriminación Racial (ICERD), este instrumento fue aprobado por la Asamblea General de las Naciones Unidas en el año de 1965, sin embargo, entró en vigor hasta 1969.

Al 5 de julio de 2011, contaba ya con 174 Estados afiliados; y como su nombre lo dice, esta convención a veces llamada “tratado” está dirigida explícitamente a la elimina-

ción de la discriminación racial. La ICERD es jurídicamente vinculante para los Estados que son miembros; cada uno de ellos tiene la obligación de defender y aplicar todas las disposiciones de la Convención.

Este tratado en su artículo 1, define el concepto de la discriminación racial como: “toda distinción, exclusión, restricción o preferencia basada en motivos de raza, color, linaje u origen nacional o étnico que tenga por objeto o resultado anular o menoscabar el reconocimiento, goce ejercicio, en condiciones de igualdad, de los derechos humanos y las libertades fundamentales en las esferas política, económica, social, cultural o en cualquier otra esfera de la vida pública.”

Reflexionemos sobre los postulados de estos tratados y hagamos lo propio para que cada una de las propuestas se convierta en una práctica cotidiana, en la materia electoral el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, ha dado muestras de respaldar en todo momento y por encima de cualquier interpretación, los derechos del ciudadano consolidando la democracia de nuestro país.

En el tiempo futuro se irán creando los precedentes necesarios que beneficien a las personas; la materia electoral no debe quedar al margen, y en especial los organismos electorales debemos ir en ese camino de la progresividad.